
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité Directeur 

 

Jeudi 28 septembre 2023 
 (Visioconférence) 

 

DÉBUT REUNION – 20h 

Présents (12) Représentés (2) Excusés Invités  

ACTIS Anne  CHRISTOPHOUL Jérôme DELPECH Christophe BARILLET Christophe 

AYADI Virginie LE BORGNE Anne  RISSE Frédéric 

BANT Clémentine proc J.C SIMONIN Alexandre   

BEDARD Béatrice    

GOUGE Sylvain    

GUERIN Amaury     

HERMAND Haude proc A.LB    

LE PLEUX Yann     

LEYGUES Franck    

PERON Thomas    

PROUST Annie    

 ROMANO Ludovic    

TRESTARD Cédric proc A.S    

 

Ordre du jour 

Point RH 

Tour d’horizon des commissions 

Appel à projet compétitions beach 

Dénomination E-licence 

 

Actualités fédérales 

 Année des jeux olympiques : sujet évoqué après l’AG 

 Rappel préparation de l’assemblée générale en CD le 26 octobre (nécessaires comptes 

rendus des commissions, bilan d’informations synthétique à destination de 

l’assemblée) 

 Assemblée générale CNOSF : nouveau président D. Lappartient mandat jusqu’en 2025 
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 Des résultats sportifs très positifs de chaque équipe engagée cet été (titre et 

classement). 

Franck Leygues exprime sa fierté de l’équipe mixte, de l’équipe féminine U20 et de 

toutes nos équipes.  

Il remercie chaleureusement tous les staffs, membres du CD impliqués et DTN. 

 Difficulté avec E-licence à la reprise, un gros travail a été réalisé par Christophe, 

Fréderic et Amaury avec la banque et Exalto pour régler les difficultés.  

Franck Leygues les remercie. 

 

I. Point ressources humaines 

Nouvelle venue 

Lison Bornot en contrat d’apprentissage de 2 ans 

Missions : suivi d’organisation des tournois et évènements nationaux, suivi DT, outils informatiques, 

rédaction de protocole, intervention sur club France (JO)… 

Master management et stratégie sportive Lille 

Fréderic Risse : maître de stage 

 

II. Tour d’horizons des commissions 

Commission DG 

 

 Intervention Sylvain Gouge 

Championnat d’Europe open / femme / junior en Estonie  

6ème place en junior : belle performance à souligner 

Championnat d’Europe + 40 ans en Hongrie  

Médaille d’argent en +50 ans : Medhi B. 

D’autres performances à féliciter pour de premières participations 

 

 Bilan des compétitions françaises  

Plus de 50 compétitions PDGA d’août 2022 à août 2023, croissance des compétitions régionales 

qualificatives pour le championnat de France. 

Evolution : création d’une division 2 au championnat de France  

Les catégories féminines sont en augmentation 

Davantage de départs adaptés sont créés sur les parcours pour les femmes, juniors et + 50 ans 

 

Franck Leygues demande comment va et fonctionne la coordination nationale entre Anne et Sylvain 

pour compenser le poste vacant de vice-présidence DG. 

La commission sportive DG est composé de 8 personnes, Anne et Sylvain sont soutenus.  
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Actuellement, la commission travaille sur le règlement et le cahier des charges. 

La démission de Gérard Morin de la coordination PDGA a été présentée à la fédération. 

Pour la coordination PDGA, Sylvain demande à pouvoir être plusieurs à être destinataires des 

questions / informations liées à PDG. 

 

La commission souligne ses difficultés et adresse une demande d’aide et de soutien au bureau directeur. 

Sujet à l’ordre du jour du prochain du BD 

Anne et Sylvain seront présents au prochain BD du 5 octobre. 

 

Commission Ultimate 

 

 Intervention Amaury Guérin 

Article en préparation concernant la réforme indoor.  

Les objectifs cette année : 

- Renforcer/réfléchir à une communication plus efficiente.  

- Mettre les ligues en copie des réponses faites par la FFFD ou commission afin de favoriser la 

connaissance générale des ligues lorsqu’une problématique/questionnement arrive en 

fédération. 

Il est observé que certaines communications de clubs vers la FFFD ne sont pas bienveillantes et de façon 

régulière. Rappel à faire en AG. 
 

Franck Leygues : Demande d’organiser des sessions courtes entre les clubs et la direction pour échanger 

sur des problématiques spécifiques. Objectif-soulager les remontées vers le national- réduire les relations 

directes-accompagner les clubs et ligues vers une meilleure maitrise des outils. 
 

Commission Beach 

Reporté au prochain CD 

 

Commission Féminine 

Reporté au prochain CD 

 

Commission communication 

 2ème newsletter. 

Evolution du format et réception de newsletter cochée par défaut sur E-licence : plus de licenciés 

touchés. 

 

 Observations de la commission 

- La communication sur les réseaux durant l’été sur les Equipes de France a été effective. 
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- La commission souhaite gagner en interaction avec les bénévoles de commission. 

- L’acheminement difficile du matériel de communication et la répartition sur le territoire est en 

question. 

- Déploiement de 3 modules sur le site FFFD : éthique et déontologie-Formation-DTNS. Objectif 

au 15 octobre. 

DTNS 

Reporté au prochain CD 

 

Commission Espoir 

 Observations de la commission 

La commission souhaite accélérer le processus de sélection (regroupements nationaux plus tôt dans la 

saison). Participation des ligues pour les pré-sélections sur dossiers. 

Préparation du Championnat d’Europe U17 (Gand-Belgique) 

Préparation du Championnat du monde U20 (Birmingham-GB) 

 

Commission scolaire / universitaire 

 Observations de la commission 

Création d’un championnat Lycée établissement et excellence sur le même modèle que les 

championnats collège. 

Question sur le 4*4 : la Commission Mixte Nationale maintient le 4*4 mixte 

Question sur le 4*4 et FFFD : Réflexion en cours. Avis partagé. Intérêt sur les petites catégories. 

Bilan sections : 9 sections sportives en collège et 2 en Lycée. 

Dispositif 2H au collège (assuré par un éducateur sportif à visée vers un public de jeune hors AS et 

club) ; généralisation rentrée 2024-2025. 

 

Commission Formation 

Reporté au prochain CD 

 

Commission Ligue 

Reporté au prochain CD 

 

Commission évènementielle 

 Observations de la commission 

Pas de retour à ce jour sur les bénévoles FFFD retenus pour les JO. 

Intérêt à travailler avec Lison Bornot sur des projets évènementiels  

Respect de la Marseillaise sur les événements Beach. 
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Commission internationale 

 Observations  de la commission 

C’est la saison des AG à l’international (date à suivre). Représentation FFFD : Haude Hermand +Frédéric 

Risse 

Constat : de moins en moins de représentants français à l’international. Signal d’alarme. 
 

Commission budget 

Clôture en cours avec le cabinet comptable. 

 

Commission médicale 

 Observations de la commission 

La commission travaille sur la mise en place des référents santé (structuration de formation de 

formateurs) 

Les interventions en compétition internationales impactent fortement le budget de la commission à 

cause de l’augmentation des coûts. 

Les visites pluridisciplinaires des U20 sont en déploiement. Difficulté à trouver des structures pour 

accueillir les VP (cahier des charges complexes). 

La notion de certificat médical est à affiner concernant le DG (rapprochement entre les commissions 

DG-Ultimate-Médical). 

 

Intervention Franck Leygues :  

Pour s’implanter au CDFAS de façon plus régulière (Formation-séminaire-stage EDF), un effort collectif est 

à réaliser pour présenter un calendrier de réservation au CDFAS beaucoup plus tôt. (Raisonner 1 année à 

l’avance). Les impacts seront de renforcer notre crédibilité et de construire notre place au sein de la 

structure. 

 

 

III. Compétition Beach  

Bilan de l’édition 2023 

Compétition open / féminin à Royan 

Compétition master à Hendaye 

Compétition mixte et junior à Royan 

Compétition open N3 à Hendaye, Houlgate et Pornichet 

Satisfaction des équipes participantes, bilan de la commission en cours  

Reporté au prochain CD : bilan de la commission beach 
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Appel à projet 

Les mandats des différentes organisations (Royan, Hendaye) sont arrivés à terme. 

L’appel à projet proposé au CD est réécrit pour 3 ans. 

 

Le découpage est réalisé en lot pour réduire le nombre de terrains nécessaires, 8 lots sont à pourvoir. 

Les différentes lots sont : Open et féminin N1/N2 / Mixte N1/N2 et junior / Master / N3 open 

(différents pôles) / N3 mixte (différents pôles) 

Remarque :  

La N3 mixte est sorti du lot N1 / N2 pour pouvoir accueillir le nombre d’équipes (qui actuellement est 

limité, développement en croissance). Le développement du junior est en croissance, en sortant la N3, 

cela donne plus de place aux compétitions beach junior 

 

Détail : appel à projet sur 3 ans et découpage en 8 lots 

Votants : 15 voix 

Adopté à l’unanimité 

 

Cahier des charges proposé avec l’appel à projet  

Appel à projet adressé aux structures en suivant le CD 

Réponse des structures jusqu’en décembre  

Position du CD en janvier 

Préparation de février à août (sportif, médiatisation, matériel etc…) 

 

Intervention Franck Leygues :  

Remerciement à Yann et Amaury pour la production rapide. F. Leygues demande de préciser le cahier 

des charges avec davantage d’exigences en lien avec nos règlements, les textes de loi, des préconisations 

sanitaires, les conditions de vie du sportif (en termes de santé, hygiène, sportif, communication, matériel, 

sécurité civile, accès aux sanitaires…). 

 

Financement : 

Le CD souligne qu’en attribuant des lots d’un championnat de France sur 3 années, en contrepartie les 

structures doivent trouver des pistes de financement pour pouvoir répondre à cet appel à projet et ses 

exigences.  

 

Le cahier des charges va être revu en fonction des différentes remarques pour être présenté au vote en 

ligne en suivant. 

 

IV. Dénomination E-licence 



 

7 

Appel à la communauté  

70 retours. Le CD remercie la communauté pour les nombreuses propositions. 

5 propositions ont reçu une majorité. 

FFFD-Licence / Licence FFFD / Flyingdisc Licence / Licence-FlyingDisc / E-Flyingdisc 

Remarque du CD autour de l’usage de E-licence qui n’est pas destiné qu’aux licences (roster, 

calendrier, EDF, résultats sportifs…). Le terme Licence dans le nom ne semble pertinent. 

 

Détail : adoption du nom E-Flyingdisc 

Votants : 14 voix 

1 abstention 

Adopté à l’unanimité 

 

Détail : achat du nom de domaine E-Flyingdisc.fr 

Votants : 14 voix 

Adopté à l’unanimité 

 

FIN REUNION – 23H45 

 

Franck Leygues,    Clémentine Bant, 

Président FFFD.     Secrétaire FFFD. 


